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Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 9. 
vom 12.12.2011
im Gemeinschaftshaus Ortsteil Pölitz,
Schulstraße 1

Beginn: 19.00 Uhr ________________________
Ende: 20.38 Uhr Schacht
Unterbrechung von -- Uhr

bis -- Uhr
(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. v. Rein 1. Herr Schacht vom Amt Bad

2. GV Frank Westphal Oldesloe-Land, zugleich Protokollführer

3. GV Dabelstein

4. GV Ratzlaff

5. GV Posadowsky

6. GV Thorsten Westphal

7. GV Diener

8. GV’in Hennig Es fehlen:

9. GV’in Blohm ab 19.25 Uhr 1. GV Beck

2. GV Gummesson

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 01.12.2011 auf Montag,
den 12.12.2011 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.

Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben.

Bei Eröffnung der Sitzung wurden Einwendungen gegen die ordnungsgemäße Einberufung
nicht erhoben.

Die Gemeindevertretung ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 9 - beschlussfähig.
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Tagesordnung:

1. Einwohnerfragestunde

2. Protokoll der Sitzung vom 28.09.2011

3. Bericht des Bürgermeisters

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und
Gemeindevertreter

5. Breitbandversorgung
hier: Bericht über Sachstand

6. Wegeeinziehung für ehemalige Kirchenwege in der Gemeinde Pölitz

7. Beschluss über die Jahresrechnung 2010

8. Haushaltsplan 2012 und Haushaltssatzung 2012

9. Verschiedenes

Auf Antrag von Herrn Posadowsky wird die Tagesordnung um die Punkte

8. a) „Zuschuss Feuerwehr Schulenburg“ und
8. b) „Erhöhung Grundsteuer A“

erweitert.

Die bisherigen Punkte 8. und 9. erhalten dadurch die neue Bezeichnung 9. und 10.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung
werden nicht eingebracht.

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.

Zu keinem Punkt der Tagesordnung ist die Öffentlichkeit ausgeschlossen.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 12.12.2011
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde

a) Herr Ehrlich bemängelt den schlechten baulichen Zustand des Gehweges im Bereich des
Schmachthagener Weges. Da nach seiner Meinung Gefahr im Verzuge ist, müsste
kurzfristig etwas unternommen werden.

Der Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses, Herr Frank Westphal, führt hierzu
aus, dass in nächster Zeit ohnehin eine Gehwegbesichtigung im Gemeindegebiet durch
den Ausschuss vorgesehen ist. Dabei wird auch der Gehweg im Schmachthagener Weg
in Augenschein genommen und eine Prioritätenliste aufgestellt werden müssen.

b) Darüber hinaus wird von Herrn Ehrlich auch der schlechte bauliche Zustand der
Fahrbahndecke im Schmachthagener Weg kritisiert. Dies ist nach seiner Auffassung zu
einem nicht unerheblichen Teil auf den Schwerlastverkehr zurückzuführen, der im
Zusammenhang mit dem Autobahnbau über die Straße gerollt ist. Obwohl es sich um
eine Kreisstraße handelt und die Zuständigkeit somit nicht bei der Gemeinde liegt, wird
sich der Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses, Herr Frank Westphal, um die
Angelegenheit kümmern.

c) Weiterhin kritisiert Herr Ehrlich die Parksituation im Einmündungsbereich
Schmachthagener Weg/Dorfstraße. Er regt an, dort ein Parkverbot anzuordnen und
gleichzeitig eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h festzusetzen.
Der Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses, GV Frank Westphal, wird die
Anregung aufgreifen.

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 28.09.2011

/ Gemeindevertreter Posadowsky erhebt gegen das Protokoll der Sitzung vom 28.09.2011
mehrere Einwände und hat seine, diesem Protokoll als Anlage beigefügten Anmerkungen
und Ergänzungen, schriftlich zusammengefasst.

Die Gemeindevertretung beschließt, die in diesem Text gemachten Ausführungen in das
Protokoll mit aufzunehmen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Weitere Einwände werden gegen das Protokoll der Sitzung vom 28.09.2011 nicht erhoben.

Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters

Der Bürgermeister berichtet über die folgenden wahrgenommene Termine:

18.09.2011 Kindergartenbeiratssitzung
01.10.2011 Roter Hahn 2. Stufe Freiwillige Feuerwehr Pölitz
05.10.2011 Bürgermeisterstammtisch
07.10.2011 Vierteljahresversammlung Freiwillige Feuerwehr Pölitz/Ehrung E. Bruhns
17.10.2011 Termin beim Notar Bock in Ahrensburg wegen Grundstücksbereinigungen
20.10.2011 Bürgermeisterrunde Neritz
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 12.12.2011

Noch zu Punkt 3)

21.10.2011 Ortstermin mit Herrn Patzer wegen Anmietung von Räumen in der
Alten Schule

25.10.2011 Finanz- und Personalausschuss Amt Bad Oldesloe-Land
26.10.2011 Finanz- und Personalausschuss Amt Bad Oldesloe-Land,

Neueinstellung Bewerbervorstellung
02.11.2011 Sport- und Kulturausschusssitzung
03.11.2011 Ortstermin mit Herrn Hadeler, Bauabnahme/

Sitzung Bau- und Wegeausschuss
10.11.2011 90. Geburtstag Frau Prahl
12.11.2011 70. Geburtstag Werner Schröder
14.11.2011 Prüfung der Jahresrechnung
15.11.2011 Finanz- und Personalausschuss Amt Bad Oldesloe-Land/

Kommunaler Abend
19.11.2011 Einweihung Gemeinschaftshaus Sprenge
26.11.2011 85. Geburtstag Frau Strampfer
28.11.2011 Sitzung Finanzausschuss Haushalt 2012
05.12.2011 Sitzung Schulverband
08.12.2011 Termin im Amt mit Herrn Prof. Dr. Arndt wegen städtebaulichem Vertrag
09.12.2011 Wehrführerdienstversammlung Rümpel
10.12.2011 Seniorenweihnachtsfeier Pölitz
11.12.2011 Seniorenweihnachtsfeier Schmachthagen

Weiterhin berichtet Bürgermeister v. Rein über die folgenden Punkte:

a) Kostenvoranschlag Sanierung Gemeinschaftshaus Schmachthagen wegen Feuchtigkeit
in der Wand/Firma Fleischfresser

b) Kommunen klagen gegen E.ON Hanse wegen Problemen bei der Übertragung der
Stromnetze

c) Im Fotoarchiv der Stadt Ahrensburg ist eine Postkarte aus dem Jahr 1905 gefunden
worden. Auf der Karte ist die Imkerei und die Bierhalle in Pölitz zu sehen. Darüber hinaus
liegt ein altes Foto vom Gedenkstein in Schmachthagen vor.

d) Radwege und Beschilderungskonzept mit Karte

e) Ponyreitbahn

f) Schulkostenbeiträge Schulverband Mollhagen

g) Schreiben des Notars Bock wegen Grundbesitz der Gemeinde Pölitz

h) Kostenübernahme Kindertagesstätte Lasbek

i) Ehrung für verdiente Bürger

j) Freiwillige Feuerwehr Schulenburg, Beleg bzw. Verwendungsnachweis über
Gemeindezuschuss

k) Pachtvertrag mit K. Klemm wegen Baugebiet überarbeitet
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 12.12.2011

Noch zu Punkt 3)

l) Anhörung wegen Senkung der Kreisumlage des Kreises Stormarn

m) Prospekte Spielgeräte

n) Sondernutzungserlaubnis zur Aufstellung von Plakaten (Torfrock in der Muk)

Punkt 4., betr.: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen
und Gemeindevertreter

a) Gemeindevertreter Frank Westphal weist darauf hin, dass am Denkmal in Pölitz die
Mauer beschädigt ist.

b) Gemeindevertreter Dabelstein teilt mit, dass im Kretholz eine Eiche tot ist. Es müsste
geklärt werden, wer den Baum herunternimmt.

c) Unter Hinweis auf die anlässlich der letzten Gemeindevertretersitzung beschlossene
Satzung über Stundung, Niederschlagung und Erlass von Forderungen hält
Gemeindevertreter Ratzlaff eine rechtliche Überprüfung für erforderlich, ob die in der
Satzung enthaltenen Ermächtigungen des Leitenden Verwaltungsbeamten und des
Kämmerers der Amtsverwaltung unter Umständen nicht gegen den § 28 der
Gemeindeordnung verstoßen.

d) Bezüglich der Erweiterung des Bebauungsplangebietes Nr. 5 in Schmachthagen stellt
Gemeindevertreter Ratzlaff die Frage, wer die Berechnungen für die Regenrückhaltung
vornimmt.

e) Gemeindevertreter Ratzlaff spricht erneut die Sanierung der Barnitzbrücke an. Die
Kosten sollen je zur Hälfte von der Stadt Bad Oldesloe und der Gemeinde Pölitz
getragen werden. Es sollte überlegt werden, ob es nicht günstiger wäre, wenn die
Maßnahme in der Federführung der Gemeinde durchgeführt werden würde.

f) Gemeindevertreter Ratzlaff berichtet von einer Veranstaltung beim Kreis Stormarn über
Zuschussmöglichkeiten (KFW Programme/EU-Mittel) für energieeffiziente
Gebäudesanierungen. Anträge sollten im Verlauf des Jahres 2012 gestellt werden.

g) Gemeindevertreter Posadowsky verweist auf ein Schriftstück zur Abrechnung von
Schulkostenbeiträgen, in dem neben Pölitzer Kindern auch ein Kind aus der Gemeinde
Rümpel aufgeführt ist. Er bittet um Überprüfung, ob die Gemeinde Pölitz den
Schulkostenbeitrag irrtümlich nicht auch für das Kind aus Rümpel gezahlt hat.

Anmerkung des Protokollführers:
Eine Nachfrage in der Fachabteilung des Amtes hat ergeben, dass der Schulkostenbeitrag
für das Rümpeler Kind nicht von der Gemeinde Pölitz, sondern von der Heimatgemeinde
Rümpel gezahlt worden ist.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 12.12.2011
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 5., betr.: Breitbandversorgung
hier: Bericht über Sachstand

Bürgermeister von Rein berichtet über den derzeitigen Sachstand der Breitbandversorgung.
Danach sollte es möglich sein, die Angelegenheit mit der Firma Lünecom bis Ende Januar
2012 soweit voranzubringen, dass das Projekt weitergeführt werden kann.

Die Gemeindevertretung nimmt Kenntnis.

Punkt 6., betr.: Wegeeinziehung für ehemalige Kirchenwege in der Gemeinde Pölitz

Während der Beratung und Beschlussfassung über diesen Punkt der Tagesordnung haben
die Gemeindevertreter Frank Westphal und Klaus Dabelstein den Sitzungsraum wegen
Befangenheit gemäß § 22 der Gemeindeordnung verlassen.

/ Die Gemeindevertretung beschließt, die in der diesem Protokoll beigefügten Aufstellung
ermittelten ehemaligen Kirchenwege in der Gemeinde Pölitz (Gemarkungen Pölitz,
Schmachthagen und Schulenburg sowie Barkhorst) nach § 8 Abs. 1 Straßen- und
Wegegesetz Schleswig-Holstein (StrWG) einzuziehen, weil keine Verkehrsbedeutung mehr
vorliegt. Das Amt Bad Oldesloe-Land wird beauftragt, das erforderliche
Einziehungsverfahren nach § 8 Abs. 2 bis 4 des Straßen- und Wegegesetzes durchzuführen.

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Nach erfolgter Beratung und Beschlussfassung über diesen Punkt der Tagesordnung kehren
die Gemeindevertreter Frank Westphal und Klaus Dabelstein in den Sitzungsraum zurück.
Der gefasste Beschluss wird ihnen bekannt gegeben.

Punkt 7., betr.: Beschluss über die Jahresrechnung 2010

Der Vorsitzende des Finanzausschusses, Gemeindevertreter Posadowsky, berichtet über die
Prüfung der Jahresrechnung 2010 und erläutert das Ergebnis.

Auf der Grundlage der Beschlussempfehlung des Finanzausschusses beschließt die
Gemeindevertretung:

Die Jahresrechnung 2010 wird wie vorgelegt festgesetzt und die ausgewiesenen
Haushaltsüberschreitungen werden genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 12.12.2011
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 8. a), betr.: Zuschuss Feuerwehr Schulenburg

Während der Beratung und Beschlussfassung über diesen Punkt der Tagesordnung haben
die Gemeindevertreter Diener und Dabelstein den Sitzungsraum gemäß § 22 der
Gemeindeordnung wegen Befangenheit verlassen.

Die Freiwillige Feuerwehr Schulenburg beabsichtigt, eine überdachte Terrasse im Innenhof
am Gemeinschaftshaus zu bauen. Die Materialkosten werden sich voraussichtlich auf
3.400,00 € belaufen. Die Feuerwehr hat für dieses Projekt einen Zuschuss bei der Gemeinde
beantragt.

Es wird zunächst über einen Zuschussbetrag in Höhe von 1.000,00 € abgestimmt.

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung

Ein Zuschussbetrag in Höhe von 1.000,00 € ist bei Stimmengleichheit somit abgelehnt
worden.

Daraufhin erfolgt eine Abstimmung über einen Zuschussbetrag in Höhe von 750,00 €.

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen

Einer Zuschussgewährung in Höhe von 750,00 € ist somit mehrheitlich stattgegeben worden.

Nach erfolgter Beratung und Beschlussfassung über diesen Tagesordnungspunkt kehren die
Gemeindevertreter Diener und Dabelstein in den Sitzungsraum zurück. Der gefasste
Beschluss wird Ihnen bekanntgegeben.

Punkt 8. b), betr.: Erhöhung Grundsteuer A

Die bisherigen Realsteuerhebesätze der Gemeinde Pölitz betragen 330 % (Grundsteuer A) /
350 % (Grundsteuer B) / 350 % (Gewerbesteuer).

Die Gemeindevertreter Ratzlaff und Posadowsky haben nunmehr beantragt, den Hebesatz
für die Grundsteuer A im Haushaltsjahr 2012 ebenfalls auf 350 % anzuheben.

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung

Der Antrag ist damit abgelehnt worden.
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Punkt 9., betr.: Haushaltsplan 2012 und Haushaltssatzung 2012

Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für das
Haushaltsjahr 2012. Die Haushaltssatzung hat den nachfolgenden Inhalt:

§ 1

Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2012 wird

1. im Verwaltungshaushalt
in der Einnahme auf 1.010.700 €
in der Ausgabe auf 1.155.800 €

und

2. im Vermögenshaushalt
in der Einnahme auf 156.400 €
in der Ausgabe auf 156.400 €

festgesetzt.

§ 2

Es werden festgesetzt:

1. der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen und
Investitionsförderungsmaßnahmen auf 77.900 €

2. der Gesamtbetrag der Verpflichtungsermächtigungen auf 0 €
3. der Höchstbetrag der Kassenkredite auf 150.000 €
4. die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen auf 1,47 Stellen

§ 3

Die Hebesätze für die Realsteuern werden wie folgt festgesetzt:

1. Grundsteuer
a) für die land- und forstwirtschaftlichen Betriebe
(Grundsteuer A) 330 v.H. b)

für die Grundstücke
(Grundsteuer B) 350 v.H.

2. Gewerbesteuer 350 v.H.

§ 4

Der Höchstbetrag für unerhebliche über- und außerplanmäßige Ausgaben und Verpflich-
tungsermächtigungen, für deren Leistung oder Eingehung der Bürgermeister seine
Zustimmung nach § 82 Abs. 1 oder § 84 Abs. 1 Gemeindeordnung erteilen kann, beträgt
1.000,00 €.

§ 5

Für die nach der Anlage zum Haushaltsplan im Verwaltungshaushalt nach § 15 Abs. 2
GemHVO-Kammeral gebildeten Budgets gelten folgende Budgetierungsregelungen:
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 12.12.2011
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Noch zu Punkt 9)

a) Die Ausgaben eines Budgets, mit Ausnahme der Ausgaben der Gruppierungs-
nummern 660 (Verfügungsmittel), 679 (innere Verrechnungen), 680 (Abschreibungen),
685 (Verzinsung des Anlagekapitals) und 689 (Rückstellungen) sind übertragbar.

b) Die Ausgaben nach der Anlage zum Haushaltsplan im Verwaltungshaushalt nach
§ 15 Abs. 2 GemHVO-Kammeral gebildeten Budgets sind mit Ausnahme der
Ausgaben der Gruppierungsnummern 660 (Verfügungsmittel), 679 (innere
Verrechnungen), 680 (Abschreibungen), 685 (Verzinsung des Anlagekapitals)
Und 689 (Rückstellungen) jeweils gegenseitig deckungsfähig.

c) Übersteigen die Mehreinnahmen eines Budgets die Mindereinnahmen, so kann der
übersteigende Betrag für Mehrausgaben bei den Ausgaben des Budgets mit
Ausnahme der Gruppierungsnummern 660 (Verfügungsmittel), 679 (innere
Verrechnungen), 680 (Abschreibungen), 685 (Verzinsung des Anlagekapitals) und
689 (Rückstellungen) verwendet werden.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Punkt 10., betr.: Verschiedenes

a) Gemeindevertreterin Hennig verweist auf das Protokoll der letzten Sitzung des Kultur-
, Sport- und Sozialausschusses. Darin wurde angeregt, die Bürger der Gemeinde
Pölitz auf geeignete Weise über die Höhe der Hundesteuer zu informieren und auf
die Verpflichtung hinzuweisen, Hunde anzumelden und zu versteuern.

b) Bürgermeister von Rein gibt die Termine der Jahreshauptversammlungen der beiden
Freiwilligen Feuerwehren bekannt (Pölitz 13.01.2012/Schulenburg 27.01.2012).

c) Bürgermeister von Rein teilt mit, dass die Verträge über die neue Geldanlage der
Mariechen-Pitzer-Stiftung zwischenzeitlich unterzeichnet worden sind.

d) Gemeindevertreter Posadowsky erinnert an die Vereinbarung, dass die
Gemeindevertretung zur Jahreshauptversammlung des Sportvereins eingeladen
werden sollte. Dies wird von Frau Hennig in ihrer Eigenschaft als Vorsitzende des
Sportvereins bestätigt. Die Versammlung wird voraussichtlich Ende März stattfinden.

e) Bürgermeister von Rein bedankt sich abschließend bei allen für die gute
Zusammenarbeit im Jahr 2011 und wünscht einen guten Rutsch ins neue Jahr.

_________________________ _________________________
Bürgermeister Protokollführer


